

Vernondirect

L'ACTUALITÉ DE VOTRE VILLE TOUS LES 15 JOURS



Incivilités
HARO SUR LES DÉPÔTS !

CULTURE • P12

Un nouveau tableau de
Claude Monet au musée

EN VILLE • P14

Un hammam ouvre
ses portes en cœur de ville

ASSOCIATION • P18

150 artistes sur scène
pour sauver la collégiale

Pour vos communications dans **Vernondirect**



Contactez **Aurélien ARS**

au **07 78 82 23 20** ou par mail aurelien.ars@ouestexpansion.fr

UEST EXPANSION
édition / régie publicitaire

RIEN.

C'EST LE MENU DU JOUR
**POUR DES MILLIONS
DE FRANÇAIS.**



POUR AIDER LES PLUS
VULNÉRABLES À SORTIR
DE LA PAUVRETÉ
FAITES UN DON SUR
RESTOSDUCOEUR.ORG





Salon international de l'agriculture DES VERNONNAIS EN GOGUETTE PARMI LES VACHETTES

Plus de 80 Vernonnais ont eu la chance de se rendre au salon international de l'agriculture (SIA) de Paris le 26 février dernier. Un voyage organisé par la municipalité en compagnie du maire, François Ouzilleau.

Ils ont vu Oupette ! Derrière ce nom se cache une vache limousine de six ans, officiellement égérie de l'édition 2025 du salon de l'agriculture. Cette année, le grand rendez-vous annuel du monde paysan se tenait du 22 février au 2 mars à Paris Expo Porte de Versailles. Une fête pour les yeux et les papilles à laquelle ont participé des Vernonnais fréquentant le centre social des Pénitents et l'Espace Simone-Veil, des seniors ainsi que des membres de l'institut

médico-éducatif APEER de Tilly. « Chaque année, c'est une joie de passer cette journée au salon

**“C’EST TOUJOURS
UNE FIERTÉ DE VISITER
LES STANDS DE L’EURE ET
DE LA NORMANDIE.”**

avec les habitants », sourit le maire, François Ouzilleau, « mais c'est également une fierté de visiter les

stands du Département de l'Eure et de la Région Normandie pour voir nos producteurs locaux rayonner. » Pendant toute la durée du salon, les curieux ont ainsi découvert 34 producteurs eurois sur le stand départemental. Certains ne leur étaient d'ailleurs pas inconnus à l'image des Ruchers de Vernon-Giverny ou du Pressoir d'Or de Frellettes-en-Vexin. L'édition 2025 a porté chance à nos agricultures puisque les Eurois ont récolté 39 médailles dont 12 en or !



Conseil municipal du 28 mars

CE QU'IL FAUT SAVOIR...



COMpte ADMINISTRATif BUDGET 2024

- = Un budget communal toujours à l'équilibre avec un fort soutien à l'investissement.
- **Près de 5 millions d'€ investis dans le cadre de vie et l'environnement** : rénovation du cœur de ville, agrandissement des jardins familiaux, aménagements paysagers et environnementaux etc.
- 87%** Taux de réalisation des dépenses d'investissement.
- 0 €** Toujours **aucune augmentation de la part communale** pour les Vernois.



PROPOSITION N°1 DE VERNON MÉRITE TOUJOURS MIEUX !



FUSION DES ÉCOLES ARC-EN-CIEL 1 & 2



Rentrée 2025 : fusion des deux écoles au sein d'un groupe scolaire baptisé « école élémentaire Arc-en-Ciel » abritant les classes du CP au CM2.

Objectif :

Améliorer les conditions d'apprentissage et harmoniser les programmes.



SOUTIEN AU SPORT DE HAUT NIVEAU

10 sportifs vernois de haut niveau soutenus par la municipalité.

11 000 € débloqués pour soutenir nos champions.



PLAN FAÇADES



Attribution de **6 nouvelles subventions**.

213 façades rénovées en centre-ville soit : **80 %** du total.

307 800 € de subventions alloués jusqu'à aujourd'hui.



FINANCEMENT DES CENTRES SOCIAUX



Sollicitation auprès de la **caisse d'allocations familiales** (CAF) de subventions au titre de l'année 2025.



134 909 € pour l'Espace Simone-Veil.



126 279 € pour le centre social des Pénitents.



CONTRIBUTION AUX ÉCOLES PRIVÉES

165 000 € versés aux établissements **Saint-Adjutor** et **Jeanne d'Arc** au titre de l'année 2025.



EQUIPEMENT DE LA POLICE MUNICIPALE



3 gilets pare-balles acquis par la ville pour protéger les agents.



1630 € : d'investissement dont 46% financés par l'Etat via le **Fonds Interministériel de Prévention de la Délinquance** (FIPD).



LUTTE CONTRE L'ARTIFICIALISATION DES SOLS



Zéro artificialisation nette des sols en 2050 : objectif fixé par le Gouvernement dans la Loi Climat et Résilience de 2021.



26% : part totale des sols artificialisés sur le territoire de Vernon, contre une moyenne de **44 %** en France.

Rapport 2021/2023 : seulement **0,5 hectares** artificialisés sur cette période.

Une politique de **sobriété foncière** vertueuse privilégiant la reconversion des friches.



-81 % réduction de l'artificialisation des sols depuis 2014 :

2011-2014 : **75,8** hectares.

2015-2018 : **11,6** hectares.

2019-2023 : **2,6** hectares.

TRAVAUX CŒUR DE VILLE

- Sécurisation des financements :
- **Tranche 5 (phase 2)** : rues du Chapitre, Saint-Sauveur, Malot, de la Boucherie et des Erigots.
- **Tranche 6** : place d'Evreux.
- **Tranche 7** : avenue Gambetta.

2,08 millions d'euros : coût de l'opération, financé à 80% par des subventions (Etat, Région, Département) et à 20% par la ville.

PROPOSITION N°30 DE VERNON MÉRITE TOUJOURS MIEUX !

NOUVEAU CINÉMA

- Rachat par la ville du site de **La Papeterie** auprès de l'Etablissement public foncier de Normandie (EPFN).
- Revente du lot à la **SNC Vernon**, chargée d'aménager ce **complexe de loisirs comprenant un nouveau cinéma multiplexe, des restaurants et un hôtel**.



PROPOSITION N°6 DE VERNON MÉRITE TOUJOURS MIEUX !

SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS

106 associations bénéficient de subventions en 2025.
632 600 € investis par la municipalité afin de soutenir leurs projets.

IMMEUBLE EN PÉRIL RUE CARNOT

- **Expropriation** de l'immeuble du 20 rue de la Boucherie et 58 rue Carnot, en péril depuis 2019.
- Un pas de plus vers la **requalification de cette emprise foncière** en cœur de ville.

ENFOISSEMENT DES RÉSEAUX

Vernon retenue dans le cadre des travaux 2025 du **Syndicat Intercommunal de l'Électricité et du Gaz de l'Eure** (SIEGE 27).

- Rues de l'Hôtel du Pré, Jules Soret, de Glatigny, de Saint-Marcel (3^e tranche) et sente du Damlon.
- **491 000 €** mobilisés dont 32% financés par le SIEGE 27.

INDEMNISATION DES COMMERÇANTS

- 4^e session de la **Commission de Règlement Amiable** placée sous la présidence du Tribunal Administratif de Rouen.

Objectif :

Examiner les demandes d'indemnisation des commerçants ayant subi un **préjudice financier lié aux travaux Cœur de Ville**.

- **4 dossiers retenus** pour un montant de **23 237 €**.
- Depuis 2021 : **17 commerces** indemnisés pour un montant total de **116 859 €**.

CONTRAT DE VILLE 2025

- **L'Espace Simone-Veil** perçoit des subventions afin de développer des actions en faveur de la jeunesse :
- **16 000 €** : Agence Nationale de la Cohésion des Territoires (ANCT).
- **16 500 €** : Seine Normandie Agglomération (SNA).

Objectif :

Accompagnement à la scolarité, passerelle culturelle, missions citoyennes et orientation professionnelle.



DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

FIESCHI FAIT LE MÉNAGE LE 29 MARS

La deuxième opération Coup de propre de l'année se déroulera le samedi 29 mars, veille de la journée internationale du zéro déchet, de 10h à midi au sein de l'éco-quartier Fieschi. Mais, cette fois, ce n'est pas la mairie qui en a eu l'initiative. En effet, cette mobilisation spontanée émane de la volonté d'habitants du quartier qui souhaitent débarrasser leur lieu de vie des déchets sauvages. La municipalité a répondu à leur demande en leur proposant une aide logistique. Toutes les personnes motivées sont les bienvenues afin de se joindre à cet acte citoyen. Le rendez-vous est fixé à La Manufacture des Capucins (place Jean-Paul II).

**Eclairage public****88% D'ÉCONOMIES D'ÉNERGIE****Les candélabres ont été installés par l'entreprise CITEOS.**

L a sobriété énergétique constitue l'un des volets majeurs de l'engagement municipal en faveur de la transition écologique. Accessoirement, cette baisse de la consommation permet aussi de faire réaliser de substantielles économies à la ville. Dans cette optique, la mairie a procédé au remplacement de 32 candélabres éclairant le chemin piéton du boulevard Azémia. « Les vieux lampadaires produisaient de la lumière à 360°, une partie était donc dirigée vers le ciel », détaille Marie-Christine Ginestière, maire-adjointe en charge du cadre de vie, « les nouveaux,

eux, sont équipés de LED et leur éclairage est beaucoup plus raisonné. » Par rapport à leurs prédécesseurs, ces candélabres permettent une baisse annuelle de la consommation de près de

“ L'ÉCLAIRAGE DE CES 32 NOUVEAUX CANDÉLABRES LED EST BEAUCOUP PLUS RAISONNÉ.

88%. Ils apportent également du confort visuel aux promeneurs qui peuvent ainsi cheminer en toute sécurité.

GRANDANGLE



Un spectacle de haut vol

La Danse Dans Tous Ses Etats a encore fait salle comble. Samedi 1^{er} mars, 1200 spectateurs se sont pressés au gymnase du Grévarin pour le gala de danse annuel. Instants de grâce et moments suspendus devant 16 tableaux magiques.



Incivilités LA TRAQUE CONTINUE

Dépôts sauvages d'ordures, excès de vitesse ou stationnement anarchique, face aux incivilités du quotidien la police municipale reste pleinement mobilisée. Pour combattre ces comportements, elle dispose d'ailleurs de nouveaux outils.

Présents sur tous les fronts, les agents de la police municipale ont une mission : faire de Vernon une ville sûre et agréable à vivre. C'était sans compter certains citoyens... auxquels le civisme fait défaut. « La lutte contre les incivilités du quotidien représente le gros du travail des 15 agents de la police municipale », affirme leur cheffe. « Cependant les efforts paient, désormais les problématiques de déjections canines, de mécanique sauvage ou d'épanchement d'urine semblent appartenir au passé », poursuit-elle, « actuellement, nous nous concentrerons donc sur les dépôts sauvages d'ordures. » Ces incivilités persistantes sont, généralement, le fait de particuliers qui, à pied

ou en voiture, abandonnent des sacs poubelles sur la voie publique. « A Vernon, quand nous constatons un dépôt, nous intervenons systématiquement avec les services techniques chargés du nettoyage, cela nous permet d'identifier les contrevenants. » Une fois retrouvés, ceux-là écopent d'une amende administrative forfaitaire de 250€ avec possibilité de la contester pendant 10 jours. Afin de mener à bien cette mission, la police municipale est épaulée par une nouvelle technologie baptisée « Vizzia ». Cette solution logicielle équipe deux caméras nomades placées à des endroits stratégiques. Grâce à son algorithme, Vizzia détecte automatiquement les dépôts sauvages et fonctionne



3 QUESTIONS À

comme un piège photographique, prévenant ensuite les policiers. « La phase de test a été lancée début 2024, cette technologie nous permet d'identifier facilement les auteurs, 23 courriers ont déjà été envoyés et 296 kilos collectés depuis septembre », se félicite la police municipale. Un investissement qui porte ses fruits, le nombre d'infractions ayant chuté de plus de la moitié par rapport à septembre.

“ VIZZIA NOUS PERMET D’IDENTIFIER FACILEMENT LES AUTEURS DE DÉPÔTS SAUVAGES.

Mettre fin au stationnement anarchique

La route représente l'autre terrain d'action principal des policiers municipaux. « Nous sommes présents en cœur de ville tous les samedis afin d'empêcher que les automobilistes se garent sur les trottoirs », témoigne une agente. Encore trop courant, le stationnement anarchique est puni de 135€ d'amende. Au menu de l'équipe de nuit, on trouve plus souvent des excès de vitesse, des défauts d'assurance ou de la conduite sous alcool ou stupéfiants. Face à ces incivilités, la police municipale reste mobilisée et à l'écoute des habitants.

► Pour la joindre : 02 32 64 10 00



REPÈRES



1311 tonnes

de déchets sauvages traités en un an par la municipalité



55%

de dépôts sauvages en moins sur les 6 derniers mois



164

caméras de vidéo-protection installées d'ici fin 2026



**FRANÇOIS
OUZILLEAU**

Maire de Vernon

La lutte contre les incivilités est-elle toujours une priorité pour votre équipe ?

Oui, et elle ne cessera de l'être tant que nous serons aux commandes. Au-delà des crimes et délits, la sécurité passe également par la lutte contre toutes ces petites infractions qui pourrissent le quotidien des habitants. Ceux-là ont droit à une ville propre où il fait bon flâner. **Ainsi, nous sommes en train d'étoffer les effectifs de notre police municipale.** Ces policiers travaillent en étroite collaboration avec le commissariat et la police nationale, notamment via des missions communes et des réunions bimensuelles.

Quel intérêt représente le logiciel Vizzia pour la municipalité ?

Basée sur un algorithme perfectionné, cette technologie française permet davantage d'efficacité dans la lutte contre les dépôts sauvages. L'automatisation du processus de détection fait gagner du temps et de l'énergie aux agents. **Ce choix s'inscrit dans la politique d'innovation portée par Vernon, nous souhaitons être à la pointe.** Récemment, cela s'est illustré par la nomination d'une conseillère municipale déléguée en charge de l'intelligence artificielle et des nouveaux usages numériques, Mme Hardy. A l'heure actuelle, nous réfléchissons déjà à d'autres manières d'intégrer l'IA dans notre système de vidéo-protection.

Le déploiement des caméras de vidéo-protection se poursuit-il ?

Oui, actuellement 120 caméras ont été installées dans Vernon, plus les deux nomades de Vizzia. **La 6^e phase de déploiement est en cours, elle concerne 18 caméras.** Elle sera suivie d'une phase de sécurisation des abords des écoles avec 10 caméras. En 2026, une dernière phase permettra de renforcer la vidéo-protection du cœur de ville avec 14 caméras. Par ailleurs, le parc de caméras est régulièrement entretenu et renouvelé afin de rester opérationnel de la façon la plus efficace possible.

11 mars/
29 juin
2025 CLAUDE
MONET,
Les Glaçons
à Vernon

Musée Blanche Hoschedé-Monet,
12 rue du pont, 27200 Vernon
02 32 64 79 05 • vernon27.fr

Soutenu par





Lya Gontran

MISS CAMBODGE
EN FRANCE 2025

Lycéenne à Vernon, Lya Gontran a été sacrée Miss Cambodge en France le 8 février à Dammarie-les-Lys. Pendant un an, elle représentera les valeurs de son pays d'origine.

Qu'est-ce qui vous amenée à participer à ce concours ?

Mes tantes me parlaient souvent de cette compétition en me disant qu'il faudrait que je tente ma chance. Ça ne m'intéressait pas vraiment. Début 2024, j'ai perdu mon grand-père. C'était vraiment le pilier de notre famille. J'ai donc décidé de me présenter pour honorer sa mémoire et nos origines. Mais aussi les valeurs du Cambodge dont il me parlait si souvent : la bonté, la solidarité et l'humilité.

Comment s'est déroulée votre élection ?

Je me suis inscrite et j'ai passé un casting. Le seul critère est de résider en France, ne pas être mariée et ne pas avoir d'enfant. 17 candidates ont été présélectionnées. Nous avons chacune fait une vidéo afin d'inviter le public à voter pour nous par SMS. La cérémonie s'est déroulée devant 900 personnes dont l'ambassadeur du Cambodge et la déléguée auprès de l'UNESCO.



Nous avons présenté plusieurs tableaux en tenues traditionnelles. A la fin, nous n'étions plus que cinq. Le jury comme le public m'ont

“ J'ESPÈRE CONTRIBUER À FAIRE CONNAÎTRE LE ‘PAYS DU SOURIRE’ ET SON PATRIMOINE.

choisie, j'ai ainsi été couronnée Miss Cambodge en France et Miss Khmer Coup de Coeur. J'étais intimidée mais très fière.

Quelles seront vos missions pendant cette année de règne ?

Fin mars, je serai reçue à l'ambassade du Cambodge puis en avril je suis invitée par le consulat à Metz, ville où mon grand-père a joué un rôle auprès de la communauté. A Vernon, je vais collaborer avec le Docteur Lor et son association Cambodian Kids. Je souhaite également placer cette année sous le signe de l'inclusion en me battant contre le racisme anti-asiatique, souvent ignoré. Et surtout, je souhaite contribuer à faire connaître le « pays du sourire » et son patrimoine.



100 œuvres qui racontent le climat

UNE RARE TOILE DE CLAUDE MONET EXPOSÉE À VERNON

Présentés au Musée Blanche Hoschedé-Monet depuis le 14 mars, « Les Glaçons » ont été prêtés par Orsay dans le cadre d'une exposition autour du climat.

Les étoiles s'alignent pour le Musée Blanche Hoschedé-Monet. Après avoir participé à une grande exposition au Eskenazi Museum of Art (USA), l'établissement vernonnais a retenu l'attention du Musée d'Orsay. Début mars, ce dernier lançait « 100 œuvres qui racontent le climat », une opération de prêt d'une centaine de pièces à plusieurs musées en région. Dont celui de Vernon. « Nous avons candidaté et nous avons été retenus », se réjouit Nicolas Bondenet, responsable du Musée Blanche Hoschedé-Monet, « nous hébergeons donc un tableau issu des collections d'Orsay, et pas n'importe lequel puisqu'il s'agit d'une toile de Claude Monet rarement exposée au public. » Intitulée « Les Glaçons », l'œuvre a été peinte par le maître impressionniste en 1880 du côté de Moisson. Dans un camaïeu de couleurs hivernales, l'artiste y a immortalisé une aube se levant sur la Seine prise dans la glace. Cette thématique a valu au tableau de faire partie de la sélection des « 100 œuvres



qui racontent le climat. » En effet, le but de cette opération nationale consiste à faire dialoguer l'art et l'écologie par le truchement des

**“ A L'ÉPOQUE DE MONET,
LES TEMPÉRATURES DE -10°
VOIRE -20° N'ÉTAIENT PAS
RARES. ”**

collections du Musée d'Orsay. « Les Glaçons nous renseignent sur l'évolution du climat dans la région de Vernon », avance Nicolas Bondenet, « à l'époque où Monet peint cette toile, les températures de -10° voire

-20° n'étaient pas rares l'hiver, ce n'est plus le cas aujourd'hui. » Le Musée Blanche Hoschedé-Monet interroge ce constat en accompagnant « Les Glaçons » d'une vingtaine d'œuvres issues de son fonds, à l'image du paysage d'hiver de Mary Fairchild ou des ours polaires de Bugatti. « L'initiative d'Orsay colle parfaitement au nouveau projet scientifique de notre musée », poursuit le responsable, « notre fil vert entend désormais explorer la relation entre les artistes et le milieu naturel dans lequel ils créent, entre l'art et l'environnement. » Pour frissonner devant « Les Glaçons », rendez-vous au musée avant le 29 juin.



SOIRÉE PSYCHÉ-ORIENTALE AVEC RITB

Rock in the Barn, festival vernonnais dédié aux scènes indépendantes, propose une nouvelle soirée de concerts. Samedi 29 mars à 20h, rendez-vous au Kubb (Evreux) en compagnie des Satellites dont les vibrations psyché-turques rendent hommage à l'âge d'or de l'Anadolu Pop des 70's. Les fans d'Altin Gün se régaleront. Les Bretons de Mansion's Cellar, passés par RITB en 2022, assureront une 1ère partie aux influences australo-californiennes (King Gizzard, The Osees).



LA SÉANCE DU CINÉ-CLUB

Enys Men

- de Mark Jenkins
- mardi 25 & vendredi 28 mars - 20h15
- Grande-Bretagne - 2024 - 1h31

Pour cette journée mondiale de la poésie, nous vous proposons notre choix le plus hardi du trimestre. En effet, *Enys Men* conjugue esthétique seventies et narration expérimentale, codes du cinéma fantastique et « inquiétante étrangeté ». Tourné avec peu de moyens, ce film s'adresse davantage à l'imaginaire du spectateur qu'à son intellect. De la poésie peut-être... Seule sur un îlot de Cornouailles, une biologiste supervise quotidiennement la maturation de fleurs



Cornouailles, une biologiste supervise quotidiennement la maturation de fleurs



blanches aux stigmates rouges. Et dans ces routines sur lesquelles appuie l'ouverture du film, ce qui frappe d'emblée c'est le grain de l'image (beauté du 16 mm !), ses couleurs saturées, ses cadres singuliers, un découpage privilégiant les collisions d'axes et d'échelle, ainsi que la puissance évocatoire du son ! Progressivement, d'inexplicables événements surviennent : fantômes, hallucinations, brouillage de la temporalité, phénomène de contamination... Le 25, film présenté

par Bernard Cerf, réalisateur, producteur, acteur et membre de l'ACID.



LE DISQUE DU MOIS



LA FUNK MOB

TRIBULATIONS EXTRA-SENSORIELLES LOVESUPREME

Ce mois-ci, je ne vais pas parler d'une nouveauté mais plutôt d'un « re-press ». Et pas de n'importe quel disque. Celui-ci fait partie des fondements du courant musical *french touch*. En 1994, Philippe Zdar et Boombass sortent ce mini-album chez les Anglais de Mo'Wax. En pleine vague trip-hop, downtempo et électronique cinématique, le duo Funk Mob remixe à tour de bras (*Woman* de Neneh Cherry) et produit le plus bel album de Mc Solaar : *Prose Combat* ! Leurs morceaux *La Doctoresse*, *Motor Bass Get Phunked Up* ou encore *357 Magnum Force* apportent leurs lettres de noblesse aux jeunes producteurs qui, quatre ans plus tard, feront danser la planète entière sous le nom de Cassius. Zdar nous a quittés depuis et Boombass mène sa barque seul sous ces deux entités ! Chef d'œuvre dans ce domaine.



Barney's Grooves Record Shop - 17 rue Carnot



Toutes les deux semaines, Vernon Direct met à l'honneur un commerce, un produit ou un événement !

LE SOLEIL POINTE AU SAINT-ANTOINE

Le printemps arrive, et ça se voit Au Saint-Antoine. La fraîcheur est assurée avec une multitude de salades composées, des terrines de poissons ou l'appétissant cocktail d'écrevisses. « On peut aussi faire des planches de charcuterie et des buffets froids », confie la gérante, Karine Porte. Les plats familiaux comme la blanquette et le cassoulet, ou l'emblématique pâté au camembert, régaleront également les gourmands !

 43 rue d'Albufera

 02 32 51 00 20

 Mardi au samedi : 8h30/18h30

Rue des Tanneurs CLÉOPÂTRE : BELLE COMME UNE REINE



Rdv au 07 45 35 37 36 (mardi au samedi 9h30/19h).

Le salon d'esthétique Cléopâtre propose à ses clientes un moment de détente et d'évasion. Depuis le 1^{er} février, Abir Touati, la gérante, leur fait découvrir la richesse de la beauté orientale. « Je souhaite que les femmes puissent profiter de ces rituels où l'on prend le temps », explique cette Vernonnaise qui a également tenu un salon en Tunisie. Après quatre mois d'intenses travaux, elle a créé son cocon au n°5 rue des Tanneurs, dans une délicate ambiance rose et blanche. Mais la plus grande fierté d'Abir, c'est le magnifique hammam privatif aménagé en sous-sol. « On peut y venir seule, en couple ou jusqu'à

quatre amies, il est possible de faire un simple bain de vapeur ou le rituel total avec gommage

“ JE SOUHAITE QUE LES FEMMES PROFITENT DES BIENFAITS DE LA BEAUTÉ ORIENTALE.

au savon noir, enveloppement d'argile ou rhassoul et massage. » Bien sûr, l'esthéticienne propose aussi les traditionnels soins du corps et du visage, l'épilation ou la manucure. Abir cherche également à recruter une collègue diplômée.



Le Salon du mariage SE MÉT SUR SON 31

L'espace Philippe Auguste accueillera le 2^e Salon du mariage samedi 22 et dimanche 23 mars. 75 exposants seront présents lors de ce week-end, proposant un large éventail de prestations pour que le plus beau jour de votre vie devienne réalité.

Un mariage, ça se prépare ! Le salon prévu à Philippe-Auguste est justement là pour ça. Lieux de réception, wedding planners, fleuristes, photographes, ouverture de bal... Tout l'écosystème du mariage sera représenté. « On réunit plus de 75 exposants, c'est le plus gros salon du département sur cette thématique », souligne Antonio Leal, directeur de l'agence Booking Fever, qui organise l'événement. « On peut faire de belles choses en Normandie ! On peut trouver des lieux magnifiques avec de beaux

espaces, des artisans de talent, etc. C'est ce qui nous anime. » Le salon, dont la ville est partenaire, sera animé par des DJs, des chanteurs et un défilé de robes. L'événement avait attiré 4 000 visiteurs en 2024, des futurs mariés... mais pas que ! « On peut aussi avoir besoin d'un DJ, d'une salle, d'une décoratrice, d'un traiteur, pour un anniversaire ou un team building », rappelle Antonio Leal. Le programme complet du salon, ouvert de 10 à 19h le samedi et de 10 à 18h le dimanche, est à retrouver sur le-salon-du-mariage.fr !

LE K+1 : UN RESTAURANT ÉTOILÉ !



Ça bouge au K+1, le restaurant inclusif du n°34 rue d'Albufera. Ouvert en mai 2023 par l'association Prépare Toit, ce projet innovant aide de jeunes adultes en situation de handicap à acquérir une plus grande autonomie en les accompagnant dans la vie sociale et professionnelle. Frédéric Perrot, le gérant du restaurant, encadre la petite équipe, majoritairement composée de jeunes porteurs de trisomie 21. Son engagement lui a valu de recevoir le prix « Héros du Quotidien » décerné par le journal Paris Normandie à l'occasion de la cérémonie 2025 des Etoiles d'Or, organisée à Rouen le 27 février dernier. Après cette belle récompense, Frédéric Perrot et son équipe fêteront un autre événement. Le 21 mars, le K+1 célébrera la journée mondiale de la trisomie 21 en accueillant les Vernonnois autour d'un poulet jaune à la normande et son fagot d'asperges. Les clients qui porteront des chaussettes dépareillées se verront offrir un cocktail !



ENVIRONNEMENT : L'EURE DES ACTES



Réuni en session plénière, le conseil départemental a présenté son rapport « Développement durable 2024 », synthèse de ses actions de l'an passé en faveur de l'environnement. « 2024 a été une année charnière, puisque nous sommes passés des intentions aux actions », a d'emblée souligné Myriam Duteil, vice-présidente du Département. L'élue a ensuite dressé l'inventaire des projets entamés : rénovation énergétique des bâtiments départementaux, développement des voies vertes, accompagnement des agriculteurs dans la transition climatique... « Ce ne sont que quelques exemples, mais les résultats sont là, ces actions concrètes illustrent notre engagement », a-t-elle conclu. 150 millions d'euros sont mobilisés en ce sens par le Département pour 2023-2028.



Agriculture 3 MILLIONS D'EUROS D'AIDES

D epuis 2017, le Département de l'Eure épaulé les agriculteurs dans les petits investissements visant à moderniser leur ferme. Ainsi, 1000 projets ont déjà été soutenus pour un montant total de plus de 3 millions d'euros. Ce dispositif couvre 40% du coût d'un investissement inférieur à 10 000 € HT. « Le dossier se monte en un après-midi, il faut environ trois mois pour obtenir l'accord », témoigne Jules Figeureu, agriculteur et éleveur à Bacqueville, près des Andelys. Grâce à cette subvention, il a modernisé sa Ferme de la Poterie avec un rideau motorisé

protégeant les vaches, une faucheuse plus performante ou bien des

“ LE DOSSIER SE MONTE EN UN APRÈS-MIDI, LA RÉPONSE ARRIVE EN TROIS MOIS ENVIRON.

équipements favorisant le bien-être animal. Soit 15 000 € d'aides sur les 38 000 investis.

Pour en savoir plus :

✉ agriculture-durable@eure.fr

☎ 02 32 31 51 99

Entrepreneurs DES PERMANENCES POUR VOUS AIDER



Guichet unique pour les porteurs de projets, SNA épaulé les entrepreneurs en organisant plusieurs permanences mensuelles avec ses partenaires.

Situé à Douains, l'hôtel d'agglomération accueille des permanences sur rendez-vous de la chambre de commerce et d'industrie (CCI) et de la chambre de métiers et d'artisanat (CMA). Il est nécessaire de s'inscrire par mail à : astrid.picard@normandie.cci.fr (CCI) ou hmorvant@cma-normandie.fr (CMA).

Les prochaines sessions sont les suivantes :

- ➡ CCI : en journée les 8, 15 et 29 avril / 13 et 27 mai / 10 et 24 juin.
- ➡ CMA : le matin des 25 mars / 22 avril / 20 mai / 17 juin.

Par ailleurs, le Réseau Initiative Eure, qui propose des prêts d'honneur, assure de la même façon des permanences : le 1^{er} mercredi de chaque mois au Campus de l'Espace (Vernon) et le 3^e mardi du mois à l'espace Guy Lemasle des Andelys. Inscription auprès de phdelot@initiative-eure.fr

LES CONSEILS DE
L'OFFICE DE TOURISME

Nouvelle
Normandie
VERNON • GIVERNY • LES ANDELYS



TOP DÉPART DE LA SAISON TOURISTIQUE

Le printemps est (enfin) arrivé ! Tandis que les premiers visiteurs arpencent notre territoire, la majorité des sites touristiques s'apprêtent à rouvrir leurs portes. Profitons de ce retour tant espéré du soleil pour redécouvrir les pépites qui font notre fierté.

Dates d'ouverture :

- ➡ 28 mars : Musée des Impressionnismes Giverny
- ➡ 29 mars : Château Gaillard et musée Nicolas Poussin (Les Andelys)
- ➡ 1^{er} avril : Château de Bizy (Vernon), maison de Claude Monet et musée de la Mécanique Naturelle (Giverny)
- ➡ 27 avril : musée du cinéma et de la photographie - Jean Delannoy (Bueil)

Lions Club

LE 30 MARS, GRAND CONCERT POUR LA COLLÉGIALE

Le Lions Club de Vernon organise une après-midi de concerts à la collégiale Notre-Dame dimanche 30 mars à 16h. Les bénéfices seront reversés à la Fondation Vernon Patrimoine.

Àvec son « Ode musicale aux bâtisseurs de Notre-Dame de Vernon », le Lions Club souhaite apporter sa pierre à l'édifice. Mais pour soutenir le chantier de restauration du vénérable monument, il n'est pas seul. Les Lions ont ainsi fait appel à trois associations emblématiques de la vie musicale vernonnaise : la Philharmonie, le Chorus Semper Viret et le Chœur d'Annebault. « Au total, 150 musiciens et choristes se relaieront sur scène pour deux heures de musique », se réjouit d'avance Dominique Mallet, président du Lions Club de Vernon. Au programme, des airs célèbres du répertoire classique avec, pêle-mêle, des œuvres de Mozart, Fauré, Caccini ou Peter Graham. « Le Chorus Semper Viret assurera

“ 150 MUSICIENS ET CHORISTES SE RELAIERONT SUR SCÈNE POUR DEUX HEURES DE MUSIQUE.

le premier concert, suivi du Chœur d'Annebault puis de la Philharmonie, les trois formations se retrouveront sur scène pour le final. » Ces artistes, bénévoles mais chevronnés, promettent un spectacle de haute volée dans la nef de la collégiale. « L'intégralité des recettes de la billetterie servira à financer le sauvetage du monument », affirme Dominique Mallet, « le soutien aux actions culturelles fait partie des missions des Lions, nous avons donc décidé de nous impliquer davantage



au près de la Fondation Vernon Patrimoine. » Le chantier de restauration de la collégiale se trouve dans sa phase n°2, laquelle concerne actuellement la façade occidentale de l'édifice. Il s'attaquera ensuite à la tourelle et au bas-côté nord avec une fin prévue pour 2026. D'ici là, chaque don compte.



BILLETTERIE

Tarifs : 12€ (adulte) / 8€ (étudiant) / gratuit (-12 ans)

La Compagnie des Livres (76 rue d'Albufera)

helloasso.com/associations/lions-club-vernon-France

▼ HABITAT ET HUMANISME



L'association vous invite à une journée portes ouvertes le **26 mars**.

📍 9 avenue de Rouen

✉ ad.camara@habitat-humanisme.org

⌚ 07 49 50 48 09

🕒 De 10h à 16h



Dans le cadre de son 30ème anniversaire notre association Habitat et Humanisme vous invite à la journée

PORTE OUVERTES

À la maison relais la

Ceresia située au

9 av de Rouen à Vernon

Le 26 MARS 2025 à partir de 10h à 16h

❖ « La Ceresia » est composée d'un ensemble de petits bâtiments anciens réhabilités et d'une construction neuve de deux étages ; le tout dans une grande cour avec un petit jardin derrière. Au total, elle comporte 18 logements individuels équipés pour 20 résidents, et des espaces de vie communs favorisant les échanges et apportant du confort.

❖ La pension de famille accueille des personnes isolées, à faibles ressources, dont la situation sociale, économique et psychologique ne permet pas l'accès à un logement ordinaire. Elle s'adresse à des personnes capables de vivre en autonomie, mais qui ont besoin du soutien du collectif pour se reconstruire et développer un projet d'intégration.

❖ L'association Habitat et Humanisme accompagne les personnes logées pour favoriser l'autonomie et l'insertion, et agit pour la création de liens sociaux au sein des villes et de la société.

➡ VENEZ NOMBREUX

▼ CLUB DE L'AMITIÉ



Prochaines activités proposées par l'association :

12 avril : repas et animation portugaise (St Hilaire à Blaru)

17 juillet : balade à Mers-les-bains

21 août : déjeuner spectacle cabaret à St-Valéry-en-Caux

📍 Permanence : 28 rue du parc

⌚ 06 08 28 31 66



LES ASSOS ONT LA PAROLE

Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen : **vernon27.fr**

▼ CECV



L'association vous invite à sa prochaine conférence le **jeudi 27 mars**, sur le thème :

« A la recherche de l'homme providentiel ». Cette conférence sera présentée par Patrice Guenifey, historien.

📍 Espace Philippe-Auguste

⌚ 20h30

€ Entrée libre et gratuite

▼ FCP&C M. MARCHAND



L'association vous propose une foire aux vélos le **29 mars**.

📍 59 rue de Saint Marcel

✉ fcpem.marchand.27@gmail.com

⌚ Dépôt : 10h/12h

Vente : 13h30/16h30

29 Mars 2025

Dépôt de 10h à 12h
Vente de 13h30 à 16h30
Récupération des invendus de 16h30 à 18h

FOIRE AUX VÉLOS

Vélos adultes et enfants,
trottinettes, matériels de
cyclisme en bon état.

Vente organisée par l'école
Élémentaire Maxime Marchand
au profit des projets de l'école



Lieu : Ecole Maxime Marchand, 59 rue de Saint Marcel à Vernon
une participation de 10% sur le prix de vente sera déduit uniquement en cas de vente.
fcpem.marchand.27@gmail.com





Karaté

LE SPN S'INSTALLE À LA TABLE DES GRANDS

Rien ne résiste au SPN ! Les karatékas vernonnais sont au rendez-vous en ce début d'année : alors qu'Issa Lardjoum (20 ans) a décroché le bronze aux Championnats d'Europe U21, Amir Zouaoui (20 ans) a remporté la Ligue mondiale de Fujairah et Hamza Sam (22 ans) est monté sur la troisième marche du podium de l'étape de Serie A à Larnaca. Trois pépites qui ont rejoint le SPN en 2024. « Ils étaient à Puteaux, où l'entraîneur a décidé d'arrêter. Je pensais qu'ils iraient dans de grosses écuries d'Île-de-France, mais ils ont préféré Vernon, se réjouit le coach Walid Slimani. L'état d'esprit du club leur convenait mieux et la mayonnaise a bien pris. Amir est déjà numéro 20 mondial, Hamza et Issa sont en train d'exploser. » Une preuve supplémentaire de la qualité du travail réalisé par le



club, où est également licencié Enzo Berthon, numéro 2 mondial. « *L'équipe seniors de Vernon fait partie des trois ou quatre meilleures équipes françaises à l'heure actuelle* », estime Walid Slimani. Les

Championnats d'Europe seniors, organisés en Arménie en mai, sont déjà en ligne de mire. Le coach est ambitieux : « On espère avoir plusieurs Vernonnais, que ce soit en individuel ou en équipe ! »



QUELQUES RÉSULTATS...

BASKET Nationale 3

01/03/2025
Gymnase de Gammilly
SPN 83 vs. 73 ASPTT Rouen

TWIRLING BÂTON Championnats de l'Eure

22-23/02/2025
Bourg-Achard
SPN : 19 médailles

HANDBALL Nationale 3 féminine

09/03/2025
Gymnase du Grévarin
SMV 40 vs. 22 Gravenchon-Lillebonne



ATELIER DE CONVERSATION EN FRANÇAIS

21 mars

Médiathèque

Un atelier convivial pour se familiariser avec la langue française. Pour adultes.

14h • Gratuit sur inscription

02 32 64 53 06



CLUB MANGAS

29 mars

Médiathèque

Dans une ambiance conviviale nous échangerons sur nos lectures, l'univers du manga et le Japon. 12/15 ans.

14h30 • Gratuit sur inscription

02 32 64 53 06



LA MÉTHODE DU DR SPONGIAK !

22 mars

Espace Philippe-Auguste

Un spectacle d'ombres à partir de 5 ans proposé dans le cadre du festival La Krok'Semaine.

17h • 5€

[snaculture.fr](#)



MÔM'ART

2 avril

Médiathèque

Adeline propose aux enfants de Grande section et CP (sans parents).

14h • Gratuit sur inscription

02 32 64 53 06



CONSEIL MUNICIPAL

28 mars

Exceptionnellement, le conseil municipal se tiendra à l'Espace Philippe-Auguste (salle Vikings).

18h00

Voir aussi p.4 & 5



« LES GLACONS » À VERNON

Jusqu'au 29 juin

Musée Blanche Hoschedé-Monet

Le musée a été sélectionné par le Musée d'Orsay pour accueillir le tableau « Les glacons » de Claude Monet représentant la Seine gelée.

Infos sur vernon27.fr



FRANÇOIS OUZILLEAU

PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 31 MARS - 18H00

École maternelle des Nymphéas



TRIBUNES

Le journal municipal s'ouvre à l'expression de tous les groupes composant le conseil municipal.
Chacun d'eux dispose d'un espace égal. La teneur des propos n'engage que leurs auteurs.

GROUPE GÉNÉRATIONS VERNON

Le Salon de l'Agriculture, comme le Salon du Vin et de la Gastronomie de notre Lions club, ont été à nouveau l'occasion de prendre la mesure de l'excellence de notre monde agricole, ainsi que de l'urgence de le préserver et de le faire prospérer.

La France est un pays d'agriculteurs. Ils sont les artisans de notre alimentation, de notre santé, ils façonnent nos paysages et participent de notre identité. À ce titre, ils sont l'une des clés de voûte de notre société.

Peu le savent, mais l'agriculture occupe 60% de la surface du territoire de Seine Normandie Agglomération. Elle est donc une priorité de nos politiques publiques.

Aide à l'installation et à la conversion en production bio, mobilisation foncière pour les agriculteurs, création de jardins partagés... Nous mettons tout en œuvre pour préserver l'identité agricole de notre région, et concilier rentabilité et durabilité.

Vernon prend évidemment sa part dans ce mouvement : nous tendons progressivement vers 50% d'approvisionnement local ou bio dans l'ensemble des cantines de notre ville, et au sein de notre restauration municipale.

L'avenir de notre territoire est lié à celui de nos agriculteurs, nous les considérerons donc toujours comme une priorité.

FRANÇOIS OUZILLEAU
Maire de Vernon

f GenerationsVernon • X Vernon27

GROUPE VERNON ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE

Chaque année, la journée internationale des droits des femmes du 8 mars nous invite à faire un bilan des avancées, mais également sur les défis qui nous restent à relever pour garantir l'égalité entre les femmes et les hommes.

À Vernon, la municipalité a déployé des moyens importants pour assurer aux femmes un quotidien plus sécurisé et égalitaire : par la formation de nos agents de police à la prise en charge des violences faites aux femmes, par la mise à disposition de logements d'urgence pour les femmes victimes, par le soutien constant aux associations de défense des droits de femmes...

Encore récemment, Vernon a été plus loin avec la mise en place de l'autorisation automatique d'absence à destination des agents de la commune victimes de violence afin de leur permettre de réaliser sereinement l'ensemble de leurs démarches.

En tant qu'élu de Vernon, je suis fière de participer à cette dynamique de progrès.

Ces efforts ne doivent cependant pas épuiser notre ambition pour une ville plus juste et plus tranquille pour toutes les femmes, et nous devons collectivement rester constant dans notre engagement.

LORINE BALIKCI

LISTE VERNON ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Tribune non parvenue

PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

@ vernonecocitoyenne@gmail.com

GROUPE VERNON VILLE CITOYENNE

Le saviez-vous ? La journée du 8 mars, célébrée chaque année à travers le monde, est l'occasion de mettre en lumière la lutte pour les droits des femmes.

Instituée par l'ONU en 1977, cette journée a des racines profondes dans les combats ouvriers du début du XXe siècle. En 1908, des femmes américaines ont manifesté pour revendiquer des conditions de travail décentes et le droit de vote. Depuis, le 8 mars est devenu un symbole de résistance et de solidarité féminine à l'échelle mondiale.

Cette journée est l'opportunité de rappeler que, malgré les avancées obtenues, les femmes continuent de faire face à de nombreuses inégalités. Elles sont encore confrontées à des écarts de salaires, aux violences, à des stéréotypes de genre et à une représentation insuffisante dans les instances de décision politiques et économiques. De plus, les droits reproductifs, bien que protégés dans de nombreux pays, restent une question de lutte constante, notamment dans certains Etats où des législations restrictives sont adoptées.

Le 8 mars est aussi l'occasion de célébrer les réalisations des femmes dans tous les domaines : science, culture, sport, politique, etc. Il est essentiel de continuer à encourager l'éducation des filles et à garantir l'égalité des chances. Cette journée de réflexion et d'action doit inciter chacun à s'engager pour un monde où les droits des femmes sont pleinement respectés.

GABRIEL SINO
BÉRÉNICE LIPIEC

@ f Vernon Ville Citoyenne

ESPAGNOLE SUR LA CÔTE PASTICHER		FRUIT D'UNE BONNE ACTION RONGEUR		NOTE DU CHEF HERBE AROMATIQUE		ENSOLEILLE PRONOM PERSONNEL		ABRIS OVINS ULTRA-CONSERVATEUR		BRESILIENNE SUR LA CÔTE
AUX ANGES REMUANTE				TOILE À GRATTER OBSTINÉ						
ANALPHA-BÊTE		SIGNALÉ AUX AUTORITÉS 51 À ROME			IL A TRAHİ OTHELLO VALEUR REFUGE					LAC D'ÉCOSSE
ENDUITE PETIT NUMERO		NON IMPOSÉES			JOINTÉ L'OR DU CHIMISTE		RADON AU LABO HÉROS DE MATRIX			
PÉRIODE			BERNÉ			117 POUR JEAN DUJARDIN				

3	1	9	2		5
6	8	5	4		
8	7			7	1
	9				4
2	4	7		3	
			6	8	
		4	1	5	9
7		2	9	6	4

SOLUTIONS DU N° PRÉCÉDENT

P	A	L	E	A
P	O	U	R	C
E	N	T	A	G
P	L	A	I	S
M	U	B	A	T
L	I	N	E	I
K	I	T	C	H
S	E	A	U	F
R	T	T	M	O
E	U	R	E	K

2	9	4	5	3	8	6	7	1
5	8	6	7	1	4	9	3	2
1	3	7	6	2	9	5	8	4
6	5	8	9	7	2	1	4	3
4	1	3	8	6	5	7	2	9
7	2	9	1	4	3	8	6	5
9	6	2	3	8	1	4	5	7
3	7	5	4	9	6	2	1	8
8	4	1	2	5	7	3	9	6

Directeur de la publication : François Ouzilleau • **Rédacteur en chef / journaliste :** Jean-Sébastien Létang
Mise en page / infographie : Virginie Szmyd • **Maquette :** Virginie Szmyd • **Pigiste :** Quentin Ballue
Impression : Lescure Théol - 27120 Douains (02 32 77 32 40) - 16 000 ex. sur papier écologique avec encres végétales
Coût de l'exemplaire : 0,31 € • **Crédits :** Ville de Vernon - ©Shutterstock.com - ©freepik.com - ©fortissimots
Régie publicitaire : Ouest Expansion (07 78 82 23 20 - aurelien.ars@ouestexpansion.fr) • **contact@vernon-direct.fr**



LES ACTUS DE LA MANUFACTURE

Le 28 mars, de 18h à 21h, venez participer à l'APÉRO-FRESQUE à la Manufacture des Capucins ! En mode collaboratif, relevez le défi de l'économie circulaire avec Andreï, fresqueur-expert. Découvrez le recyclage, la réutilisation, et l'éco-conception, tout en imaginant des solutions durables et responsables. Partagez un apéritif dinatoire convivial et apportez votre spécialité pour l'occasion. Une soirée ludique, engageante et créative pour réinventer notre monde ! Inscription gratuite sur notre agenda en ligne.



**27
AVRIL**

VERNON TOUT COURT

9H30 DÉPART 5 KM COURSE*
9H35 DÉPART 5 KM MARCHE
10H30 DÉPART 10 KM COURSE

PLUS D'INFOS SUR VERNON27.FR

*LABELLISÉ FFA

